
Mitgliederversammlung zugleich Jahreshauptversammlung 
des SV Blau-Gelb Cuxhaven von 1934 e.V. 

am 28. April 2023 um 19.00 Uhr im Restaurant “Meeresfrüchte“ 
Niedersachsenstraße Halle 10 in 27472 Cuxhaven 

 
Bericht der Vereinsführung 

 
 
Die Mitgliederversammlung eröffnet der 1.Vorsitzende Hermann Goritz und begrüßt 
die Anwesenden. Die Einladungen waren rechtzeitig durch die Cuxhavener Nachrich-
ten“, in der Homepage, im Presseportal „Cuxverein“ und im Aushang innerhalb der 
Abteilungen bekanntgegeben worden. Die Anwesenden sind mit der vorliegenden Ta-
gesordnung einverstanden. Für die in den Jahren 2022/2023 verstorbenen Sportka-
meradinnen und Sportkameraden erheben sich die Anwesenden zu Ehren der Ver-
storbenen von ihren Plätzen. 
 
Als nächstes wird das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 29. April 2022 vorge-
tragen und einstimmig gebilligt. Es sind 29 stimmberechtigte und zwei jugendliche Mit-
glieder anwesend, damit ist die Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung gege-
ben. 
 
Mit seinem Geschäftsbericht trägt der 1. Vorsitzende zu den Geschehnissen des 
vergangenen Jahres vor, das weder Besonderheiten noch Aufregungen beinhaltet. Die 
Mitgliederzahlen der aktiven und passiven Mitglieder haben sich annähernd konstant 
gehalten. Am Anfang des Jahres 2022 sind es gesamt 206 Mitglieder. Durch die 
Pandemie gibt es keine sportlichen Erfolge, die Punktspiele laufen erst jetzt wieder an. 
Es werden in den einzelnen Abteilungen durch die Pandemie auch keine Platzierungen 
erreicht. Die Abteilungsberichte folgen weiter unten. 
 
Eine besondere Danksagung erfolgt an die Kassenwarte für den unermüdlichen Ein-
satz zum Wohle des Vereins, indem sie die Geschäftsstelle betreiben. Das Büro ist 
jeden Donnerstag von 11:00 bis 13:00 Uhr geöffnet. Der Sportrat  ist seit der letzten 
Jahreshauptversammlung acht Mal zu Arbeitssitzungen zusammengetreten. Die Sit-
zungen finden immer in sachlicher und harmonischer Weise statt, was die Arbeit er-
heblich erleichtert. 
 
Seit  01.04.2022 muss für ein gutes Jahr auf die Nutzung der kleinen Turnhalle der 
Bleickenschule wegen kompletter Renovierung verzichtet werden. Sie soll aber ur-
sprünglich nach den Osterferien 2023 wieder freigegeben werden, es wird aber wahr-
scheinlich erst Mitte Juni der Fall sein. Die Stadt Cuxhaven stellt ersatzweise andere 
Sporthallen (wie die Hermann-Allmers-Halle) zur Verfügung, um den Sportbetrieb auf-
recht zu erhalten. 
 
Die Badmintonabteilung braucht zur Unterstützung der Jugendarbeit dringend neue 
Übungsleiter, das wird vom Verein unterstützt. Es sind vier angehende Übungsleiter 
angetreten, von denen schließlich zwei übriggeblieben sind, einer mit Lizenz und einer 
ohne Lizenz. Corona bedingt wurden die Lizenzen für die anderen Übungsleiter bis 
Ende des Jahres verlängert. Derzeit haben wir neben Badminton  beim Tischtennis 
einen ÜBL mit Lizenz und einen ÜBL ohne Lizenz, bei der Funktionsgymnastik  drei 
Übungsleiterinnen mit Lizenz und eine ohne Lizenz. Beschlossen wird vom Vorstand, 
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dass die Übungsleiterentgelte pro Stunde ohne Lizenz auf 10,50 € und mit Lizenz auf 
12,50 € ab dem 01.01.2022 angehoben werden. 
 

Zu einem erfolgreichen Workshop ist der frühere Bundestrainer Badminton Diemo 
Ruhnow eingeladen worden, welcher die deutschen Doppelspieler bei Olympia 2021 
in Tokio betreute und heute sowohl ein Lehramt in Teilzeit bekleidet als auch die 
spanische Nationalmannschaft coacht. 
 

Es folgen die Berichte der Abteilungen und schließlich der Bericht der Kassenprüfer 
Die Überprüfung der Vereinskasse in der Geschäftsstelle ergab in allen geprüften 
Vorgängen keine Auffälligkeiten, die erforderlichen Belege konnten vorgelegt wer-
den, die Konten sind sachlich und rechnerisch nicht zu beanstanden. Allerdings soll-
ten die übermäßigen Ausgaben im Vergleich zu den Einnahmen sorgfältig beobach-
tet werden und alsbald wieder angeglichen werden. Die beiden Kassenprüfer emp-
fehlen, den Vorstand für das Geschäftsjahr 2022 zu entlasten. 
 

Mit Genugtuung wird von der Versammlung die positive Mitgliederentwicklung 
besonders im Jugendbereich begrüßt. Die finanzielle Situation führt zu einer lebhaften 
Diskussion und Rückfragen, der Vorstand wird aufgefordert, alsbald mit geeigneten 
Mitteln einen ausgeglichenen Haushalt wiederherzustellen. Es wird davon ausgegan-
gen, dass dies nur über angemessene Beitragserhöhungen alsbald realisiert werden 
kann. Die Entlastungsabfrage wird durch die Mitglieder einstimmig angenommen. 
 
In der Jahreshauptversammlung werden auch sieben Mitglieder geehrt, die dem Ver-
ein 60, 50 und 25 Jahre die Treue gehalten haben. 
 
Ehrungen für besondere Leistungen im Verein in 2022, Dank geht an die drei Gymnas-
tikübungsleiterinnen für Ihren Einsatz, trotz der Corona Einschränkungen und der Re-
novierung in der Sporthalle der Bleickenschule, den Sport der Gymnastikabteilung in 
der freien Natur aufrechterhalten zu haben. Dank geht auch an die Leiter der Jugend-
arbeit im Badminton und Tischtennis für ihren vorbildlichen Einsatz. Die so geehrten 
erhalten einen Blumenstraß oder einen Wertgutschein. 
 
Die Notwendigkeit der erneuten Aufnahme in die diesjährige Tagesordnung der Mit-
gliederversammlung wird durch den Schriftführer umfänglich erläutert. Die vorgesehe-
nen Satzungsänderungen werden in einer Synopse alt – neu alle dargestellt und er-
klärt. Neben redaktionellen Änderungen ohne besondere inhaltliche Substanz sind 
dies im Wesentlichen die Anpassung der Mehrheitsvorschriften des § 33 BGB in § 11 
der Satzung, der Wegfall des § 17 Jugendrat der Satzung und die Aufnahme der Da-
tenschutzerklärung in § 25 der Satzung. Die Mitglieder sind auf die Satzungsänderun-
gen durch die letztjährige Mitgliederversammlung und durch die umfänglichen Ankün-
digungen in Presse, Internetseite, Aushang und Ansprache in den Abteilungen hinrei-
chend informiert und vorbereitet. Die Abstimmung zur Annahme der Änderungen wird 
daher von allen Mitgliedern und einstimmig angenommen. 
 
Die satzungsgemäß anstehenden Wahlen zum Vorstand werden durch den Versamm-
lungsleiter aufgerufen und kommen alle einstimmig zustande. 
 
Aus der letzten Mitgliederversammlung ist die Frage nach dem Vereinslogo offen ge-
blieben. Heute ist auf Nachfrage die Mehrheit der Mitglieder, auch ohne Abstimmung 
deutlich erkennbar, für das Beibehalten des alten Logos. 
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Es wird auf den kommenden Tag des Trikots hingewiesen: Jeder der kann und will, 
sollte sein Vereinstrikot am 14. Juni 2023 während der Schulzeit, der Arbeit und Frei-
zeit offen und ganztägig tragen. 
 
Es kommt zur Anregung einen Newsletter aufzulegen, damit Vereinsinformationen aus 
dem Passivschatten  auch aktiv angeboten werden können. Alle Organe des Vereins 
werden vom 1. Vorsitzenden aufgerufen, über eine Realisierung zu diskutieren. Der 
Vorstand wird das Thema auf der Agenda halten. 
 
Mit dem Dank des Vorstands an alle ehrenamtlichen tätigen Sportkameraden für ihre 
Arbeit im Verein und den Teilnehmern für Kommen und Mitmachen, wird die diesjäh-
rige Mitgliederversammlung geschlossen. 


